
 

町  長 副 町 長 教 育 長 課  長 主  幹 担  当 合      議 

       

別記様式第 4 号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 ２５２ 

決裁期日 平成２３年 ５月２７日 

名  称 平成２３年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第１回） 

日  時 平成２３年 ５月２４日（月）１５時００分～１７時００分 

場  所 社会教育総合センター大集会室 

出 席 者 

委員１２名（藤木、松井、小岩、仲島、稲毛、安西、福本、立松、渡辺、本田、大西、
小田島） 
事務局９名（教育長、教育振興課長、社会教育班主幹、狩野主査、川久保主査、吉河主
査、林下主査、小野主任、田中主事） 

内  容 

教育振興課長 進行 

辞令交付 

教育長挨拶；今年度の事業もスタートしたところであり、２年間、社会教育委員として

 ご尽力を賜りたい。また、各委員の皆様におかれては町民とのふれあう機会も多く 

 あると思います。その広い意見を取り入れながら各事業へ取り組んでいきますので、

 ご意見お願いします。この会議も年５回ほど行う予定ですので、町づくりのため、ご

 協力の程、宜しくお願い致します。 

社会教育委員、教育振興課社会教育班職員の自己紹介 

委員長、副委員長の選出について 

 教育振興課長；委員長、副委員長にあたっては、委員の互選により選出する規則と 

 っており、どのような方法がよろしいか。 

 （委員から、本田委員を推薦する声あり。） 

 教育振興課長；委員長に本田委員を推薦する意見があり、承認でよろしいか。 

 （拍手で承認される。）副委員長は、どのような方法がよろしいでしょうか。 

 （委員から、稲毛委員を推薦する声あり。） 

 教育振興課長；副委員長に稲毛委員を推薦する意見があり、承認でよろしいか。 

 （拍手で承認される。） 

委員長、副委員長の就任挨拶 

本田委員長；ただ今皆様の承認をいただき、委員長に選任されましたが、２年間皆様の

 ご協力を賜りながら、取り組んで参りますので、何卒宜しくお願い致します。 

稲毛副委員長；前任と同じように副委員長の責務をきちんと果せるかわかりませが、 

 少しずつでも学びながら頑張っていきますので、宜しくお願い致します。 

委員長 議事進行 

本田委員長；議事の前に、新任の委員の方もおられるので、事務局より議案資料の説明



 

内  容 

 を先にお願いします。 

会議資料の説明 

林下主査説明；会議議案の資料（事前配布）、議案、資料１～６、上富良野町教育振興

 基本計画など、主な概要について説明を行い、新任委員の方に対し、社会教育委員 

 の役割（社会教育法）について資料に基づき説明致します。また、今年度は、第７ 

 次中期社会教育計画の折り返し年度となります。平成２６年度には第８次の社会教育

 計画を策定することになります。 

報告事項 

１ 平成２３年度北海道社会教育委員連絡協議会総会の報告について 

本田委員長；事務局より報告願います。 

社会教育班主幹説明；４月２２日（金）札幌市で標記総会が開催され、上川管内社会 

 教育委員連絡協議会副会長でもあります本田委員が出席しております。東日本大震災

 被災者義援金への取り組み報告（総額 1,030,460 円）、平成 23 年度研修会・研究会 

 などの事業計画（案）など審議されてきておりますので、報告致します。 

協議事項 

１ 社会教育委員の部会構成について 

（１）３部会の委員構成（各５名） 

本田委員長；事務局より説明願います。 

林下主査説明；社会教育中期計画の中で、７つの項目、５つの領域により計画を策定 

 しており、第１部会は、家庭、青少年、共通で文化振興、社会教育基盤整備、第２ 

 部会は、成人（女性を含む）、高齢者、共通で文化振興、社会教育基盤整備、第３部

 会は、スポーツ振興、共通で社会教育基盤整備の３部会構成で、議案３頁が事務局の

 案であります。各部会には教育委員会職員もそれぞれ入りますが、第１部会には、林

 下、田中、第２部会には、鈴木、川久保、吉河、第３部会には、狩野、小野が入りま

 す。この事務局の部会構成案でよろしいか、審議をお願いします。 

本田委員長；ただ今、事務局より部会構成の提案がありましたが、皆さんのご意見は 

 どうでしょうか。（異議なしの声あり。）事務局の案で決定します。また、職員の担当

 についても、ただ今報告ありましたので、ご確認ください。 

 引き続き、(２)社会教育委員が担う他の委員への選任について、事務局より説明を 

 お願いします。 

(２)社会教育委員が担う他の委員への選任について 

林下主査説明；教育委員会表彰審査会委員、文化財保護委員についても、社会教育委員

 より、選出を頂いています。但し、文化財保護委員については、２年任期で現在、 

 安西委員、大西委員にお願いしており、任期満了まで１年ありますので、引き続き 

 二人にお願いしたいと考えています。教育委員会表彰審査会委員について、委員長、

 副委員長は、当て職であり、あと委員２名を選出して頂きたいと思います。表彰関係

 でありますので、文化関連で第２部会より１名、スポーツ関連で第３部会より１名を

 選出して頂けないかとの事務局からの案であります。 

本田委員長；ただ今、事務局より教育委員会表彰審査会委員の委員２名を第２部会と 

 第３部会それぞれから１名を選出してほしいとの提案ですが、この選出方法でよろし



 

内  容 

 いか、皆さんのご意見をお願いします。（異議なしの声あり。）それでは、各部会にて

 選出して頂きたいと思います。ここで、事務局から発言がありますので、事務局より

 お願いします。 

社会教育班主幹説明；ただ今、部会の構成、関連する委員の選出について、了承頂き 

 ありがとうございます。ここで、少し時間を頂き、各部会の部会長、副部会長、そし

 て、教育委員会表彰審査会委員を第２部会、第３部会から各１名を決めていただき 

 たく、ご協議の程宜しくお願いします。 

本田委員長；各部会に席を移し、それぞれの委員選出を協議して頂きたいと思います。

 （１０分程度、各部会にそれぞれ席を移して協議される。） 

 各部会にて協議し、決定した部会長等それぞれ報告をお願います。 

第１部会；部会長は仲島委員、副部会長は藤木委員に決まりました。 

第２部会；部会長は安西委員、副部会長は大西委員に決まり、教育委員会表彰審査会 

 委員には佐藤委員にお願いすることに決まりました。 

第３部会；部会長は松井委員、副部会長は渡辺委員に決まり、教育委員会表彰審査会 

 委員には小田島委員に決まりました。 

本田委員長；各部会より報告がありました。宜しくお願い致します。 

２ 社会教育（スポーツを含む）及び公民館等事業について 

（１）平成２３年度社会教育事業について 

 ・平成２３年度社会教育事業（主な年間）計画 

 ・平成２３年度社会教育事業計画 

（２）上富良野町子ども読書推進計画について 

本田委員長；事務局よりそれぞれ説明願います。 

林下主査説明；議案４～５頁の平成２３年度社会教育事業（主な年間）計画は、月毎の

 スケジュールです。４月の事業は既にスタートしておりますが、来年３月まで月別 

 カレンダーとして計画をしております。なお、資料の一部訂正をお願いします。議案

 ４頁の子ども水泳教室は 6/25～8/13 に、親子水泳教室は 6/25～8/6 に、わくわく合

 宿は 7/13～15 に修正願います。資料１の平成２３年度社会教育事業計画については

 事業毎に記載しており、それぞれの部会で関係する事業をご確認願います。その中で

 前年度と比較し、大きく変わっている点が何か所かありますので、その点についての

 説明を行います。次回の会議以降、各部会においてそれぞれ実施した事業、今後実施

 する事業へのご意見を頂き、随時単年度毎で検証していきたいと考えています。 

吉河主査説明；資料２の上富良野町子ども読書推進計画について、説明致します。上 

 富良野町子ども読書推進計画を今年度策定するにあたり、２月と５月に策定会議を 

 開催しております。計画案は別紙に添付しておりますが、校長会、教頭会に報告し、

 ７月からパブリックコメントを実施する予定です。パブリックコメントで意見を受け

 て、具体的な行動計画表等検討していくスケジュールです。 

本田委員長；以上、事務局より説明ありましたが、ご意見等ございませんか。無いよう

 ですので、引き続き、協議事項について、事務局より説明をお願いします。 

（３）平成２２年度社会教育事業評価について 

・平成２２年度社会教育事業評価 



 

内  容 

・社会教育中期計画にかかる進捗状況と評価 

・参考資料 平成２２年度社会教育施設利用状況、平成２２年度図書館利用統計書 

林下主査説明；資料３の平成２２年度社会教育事業評価については、実施した事業実績

 を事業毎に記載してあります。資料４の社会教育中期計画にかかる進捗状況と評価に

 つきましては、各部会にて審議、ご意見を頂き、その検証をＨ２２覧に青色字にて 

 記載しています。前回の会議では、各部会で全体総括をして頂きましたので、その 

 確認も含め、ご確認いただきたいと思います。記載内容のままでよろしければ、これ

 で、まとめとさせていただきたいと思います。 

 資料５は、関係施設の平成１７年度から平成２２年度までの利用実績であります。こ

 の中の運動公園で、平成２２年度が０人となっていますが、芝の改修により使用不可

 でありましたので、ご理解願います。 

社会教育班主幹説明；ここで、資料の一部訂正をお願いします。資料 5の平成 22 年度

 コミセンの実績人数ですが、13,496 人に訂正を。また、資料 3の 16 頁のコミセンの

 利用実績も同じく 13,496 人に訂正をお願いします。 

吉河主査説明；資料６の平成２２年度図書館利用統計書では、貸出冊数、蔵書数などを

 まとめてありますので、ご覧頂きたいと思います。 

本田委員長；平成２２年度の社会教育事業評価について、事務局より利用実績等も含め

 説明がありました。資料４では、昨年度、各部会で協議して頂いたご意見、検証評価

 が記載されており、下覧のＨ２３には、これから部会で協議した事が記入されていき

 ます。また、資料５の利用人数の一部訂正が報告ありました。 

 資料６の図書館利用統計書について、１頁の統計概要は当該年度の数値のみですが、

 前年度対比した数値の表記にお願いしたいと思います。 

吉河主査説明；次回図書館利用統計書から、前年度対比した数値を表記します。 

本田委員長；平成２２年度社会教育事業評価について、皆様から他にご意見あります 

 でしょうか。 

福本委員；項目や分野で青少年とあるが、青少年とは何歳までの事なのか？ 

社会教育班主幹説明；青少年とは、１８歳までとしています。但し、その表記の中で 

 １８歳で区切らない事もありますので、ご理解願います。 

仲島委員；平成２２年度の運動公園で、芝の改修のため利用０人でしたが、今年度の 

 利用はどうなのか。 

狩野主査説明；今年８月以降に利用できるよう、芝を養生しているところです。 

本田委員長；他にご意見ありませんか。 

林下主査説明；先ほどの説明の中で不足しておりましたので、補足説明を行います。 

 清富多世代交流センターについてですが、昨年度、社会教育委員の皆様に現地を視察

 して頂き、今後の利用の在り方について、社会教育事業での活用で生かし、その為に

 は設備や備品等の整備を。とのご意見を賜っているところでありますが、現在、事務

 局の中で具体的に検討しているところでありますので、また、その詳細が決まりまし

 たら、皆様にご提示させていただきます。 

教育振興課長；清富多世代交流センターについては、町の政策調整会議にて議論をして

 いるところですが、その中で課題等もいただいているところであります。 



 

内  容 

仲島委員；その課題とは、具体的に何か示してほしい。 

教育振興課長；地域的な特色を十分生かした利用促進と手段を言われているが、地理的

 な事などもあり、容易な回答がないため、再検討中であります。 

仲島委員；今年度富原野球場の改修を行うとの説明がありましたが、実施時期はいつに

 なるのか。また、今年の利用はどのようになるのか。 

狩野主査説明；内野部分の土入れ替え、スコアボードの改修を９月末に予定しています。

 工事着工するまで利用はできますが、利用できなくなる前に、事前に関係団体等には

 周知していきます。 

本田委員長；他にご意見ありませんか。なければ、３のその他について、事務局より 

 説明をお願いします。 

３ その他 

（１）次回会議の予定 

（２）各研修会など 

社会教育班主幹説明；冒頭、教育長の挨拶にもありましたが、今会議は、年５回程度、

 概ね奇数月に開催予定をしております。次回の会議は、７月でありますので開催日時

 を決めていきたいと思います。また、会議のほか、研修会も予定しておりますので、

 各委員の皆様におかれましてはご多忙とは思いますが、多くの研修にも参加を頂き 

 たいと考えております。 

 次回会議の日程について、事務局としては７月１９日（火）を第１案と提案し、時間

 帯も含め、ご都合をお聞きしたいと思います。 

本田委員長；事務局より、次回会議日程について、７月１９日はどうでしょうか。との

 提案がありましたが、皆様都合はどうでしょうか。また、時間帯も本日１５時でした

 が、仕事の都合もそれぞれあると思いますので、皆様が出席できる時間帯にと思いま

 す。７月１９日（火）１８時００分でいかがでしょうか。 

委員；承認する。 

本田委員長；次回会議は、７月１９日（火）１８時００分で決定させて頂きます。また

 各研修会にも是非参加して頂きたいと思います。 

稲毛副委員長；皆様の活発なご意見により、有意義な会議になるよう今後も取り進めて

 いきたいと思いますので、今後もよろしくお願いいたします。本日は、大変お疲れ様

 でした。 

教育長；皆様のご意見を今後の社会教育事業に取り組みながら、社会教育の振興に努め

 ていきますので、今後委員皆様のご尽力を賜りますよう宜しくお願い致します。 

委員；ご苦労様でした。（終了） 

   

   

   

 

 

 

 

 


